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Свершилось! Вот 
и вышел пер-

вый номер нашей сту-
денческой 
газеты.

Ур а ! 
Б у -

дем писать 
о всех са-
мых ярких 
события х 

студенческой жизни, 
об отдыхе, каникулах, 
КВНах, вечерах, учебе, 

экзаменах, 
обо всем, 
что толь-
ко придет 
в голову 
и будет 
и н т ере с -
но студен-
там СПб 

ЮИ(ф) АГП РФ. Мы все 
долго и с нетерпени-
ем ждали наступления 

этого ра-
д о с т н о г о 
события, и 
вот теперь 
представ-
ляем наши 
т р у д ы . 
В о з м о ж -
но, еще 

не все получается 
как надо, но мы будем 
очень стараться. Всег-
да готовы выслушать 
новые предложения и 
критику в свой адрес, 
а также приглашаем 
всех к сотрудничеству!

Большую благо-
дарность хочет-

ся выразить руковод-
ству нашего Института 
за поддержку и со-
действие в возрожде-
нии старой традиции 
– выпуск студенческой 
газеты. Это даст нам 
возможность еще бо-
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Обращение
директора Иститута

Н.П. Дудина

Уважае-
мые чита-
тели!

П е р е д 
вами пер-
вый номер 
институт -
ской сту-
денческой 
газеты «Литейный 44».

Цель издания газе-
ты — публикация наи-
более актуальных ма-
териалов, отражающих 
студенческую жизнь 
Института.

Надеюсь, что газета 
сыграет конструктив-
ную роль в поиске не-
стандартных решений, 
в проявлении инициа-
тивы в учебном про-
цессе и отдыхе студен-
тов.

Желаю редколле-
гии газеты творческих 
успехов в очень по-
лезном начинании - 
издании студенческой 
газеты.

Директор Института 
Н.П. Дудин

лее разнообразить 
нашу жизнь, писать о 
проблемах и интерес-
ных событиях, раскры-
вать и искать таланты. 
Надеемся, что наши 
начинания будут при-
носить только успехи!

Редакция

По се-
крету 

всему 
свету 
(стр. 
7-8)

Что 
наша 

жизнь? 
- Игра! 
(стр. 9)

Спорт 
- это 

жизнь! 
(стр. 10)

Одеж-
да 

нации 
(стр. 11-

12)
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Семь часов утра. 
Дребезжанье будильника в 

ушах – пора вставать. Пытаюсь 
победить желание перевести 
будильник и понежиться в теплой 
кроватке еще ну хоть бы пять 
минуточек. Но разум поднимает 
на ноги. С одним еще закрытым 

глазом в спешке собираюсь – и 
бегом в институт. Сегодня ждут 
великие дела: римское право, а 
еще целый набор букв – ИОГП, 
ИГПЗС, ТГП…Что есть что буду 
вспоминать по дороге.

«И хорошее настроение не 
покинет больше вас!», стоит вам 
только прокатиться в метро в 8 
часов утра! Стоя на одной ноге 
и пальцем держась за поручень, 
судорожно листаю конспект 
лекции, который добросовестно 
вызубрила накануне, готовясь к 
семинару, и пытаюсь найти кем 
был и чем прославился этот 
знаменитый Узурфрукт. Наверное, 
не там ищу...

Поворачиваю на Литейный 
и оказываюсь в центре веселой 
и громкой толпы. Да, это они 
– студенты нашего института, 
двигающиеся к родной alma ma-
ter. Кому повезет – тот сумеет 
проникнуть в троллейбус и с 
ветерком прокатиться целую одну 
остановку, дабы сберечь силы для 
грядущего учебного дня.

Бодрой походкой подхожу к 
институту, любуюсь старинными 
зданиями, наслаждаюсь 
неповторимой романтикой города 

Петра…Бейджик! Неужели?! 
Судорожно шарю в сумке, 
заранее продумывая 
обходные пути, чтобы не 
пройти рядом с деканатом. 
На месте. Как гора с плеч.

Забегаю в аудиторию. 
Первая пара – лекция. Лекция 
– удивительная вещь. Есть даже 
мысль провести социологический 
опрос  «А что ты делаешь на 
лекции?». Список получится 
приличным.

Дальше – семинары. Как 
оказалось, это что-то вроде 
уроков в школе. Так что – дело 
привычное. Собираемся группой, 
обсуждаем новости. Звонок. 
Звонки – еще одно напоминание 
о школе.

Учебный день был более чем 
удачный – полночи накануне, 
проведенные во имя новых 
знаний, дали о себе знать – еще 
пара пятерок у меня в кармане. 
А еще мой доклад был признан 
«комильфо», несмотря на то, что 
вся моя группа «впала в кому» уже 
на третьей минуте.  Кстати, теперь 
уж  точно запомню, что такое 
узурфрукт. Отмечу 
этот день еще и 
тем, что, отстояв 
в очереди в 
кафе, я смогла 
даже попасть 
в само кафе.

« С е й ч а с 
приду, сразу 
сяду учить», 
- обещаю 
себе. «Хотели 
как лучше, а 
получилось как всегда», - сказал 
однажды один известный политик. 
Но ничего, еще вся ночь впереди.

Засыпаю…                 
Шутки шутками. А если 

серьезно…
Быть студентом  - это здорово. 

Это новая жизнь. Интересная, 
веселая, активная, полная событий, 
новых впечатлений и эмоций. 
Многие первокурсники, я уверена, 

уже смогли ощутить все ее 
достоинства. И нам, ставшими 
студентами совсем недавно, очень 
повезло, что наша студенческая 
жизнь пройдет именно в стенах 
нашего института. 

Это мы смогли понять уже 1 
сентября на Дне первокурсника, 
где нас встретили с теплом и 
гостеприимством, пожелали удачи 
в учебе и  сразу приняли в свой 
коллектив,  назвав коллегами, 
как руководство института, так 
и старшекурсники, которые 
организовали чудесный концерт. 
Спасибо Вам!

Здесь заботятся о студентах 
(что встречается так редко), а это 
так важно. Ведь почти все ребята 
приехали из разных уголков 
страны, их близкие далеко и 
не могут дарить им заботу, как 
раньше. И как здорово, что все 
работники института всегда рады 
прийти на помощь. И лекцию не 
дадут прогулять, и полочку, если 
надо, прибьют!

Впечатлений от учебы – 
море! Все так ново, необычно, 
интересно! Хочется успевать 

везде: и на занятиях, и в 

кружках, и в КВН хочется поиграть, 
и поучаствовать в различных 
мероприятиях. Вот только бы в 
сутках было не 24 часа, а чуть-
чуть побольше…

В  общем, теперь мы – 
настоящие студенты, о чем еще 
недавно так мечтали.

Ризванович Людмила
группа 104
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Один день из жизнь первокурсника
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Сейчас в нашем 
институте дей-

ствуют кружки:

-политология
-римское право
- к р и м и н а л и -

стика
-правоохрани-

тельные органы
-психология
-прокурорский 

надзор

Все студенты мо-
гут посещать их за-
седания, участвовать 
в обсуждениях, вы-

ступать с докладами.
Студенты 1-3 кур-

са участвовали 5 
декабря 2009 года 
в Международном 
молодежном форуме 
“Молодежная волна” 
в работе круглого 
стола “Молодежь вы-
бирает будущее”, где 
встречались с Санкт-
Петербургской из-
бирательной комис-

сией.
Что касается на-

ших достижений,то 
наши студенты пока-
зывают грандиозные 
успехи, в частности, 
Боброва Юлия, 
студентка 4  курса, 
занявшая 3 место 

в общероссийской 
олимпиаде “ЭКО-
ЮРИСТ” и Вла-
сенко Виталина, 
студентка 2 курса, 
получившая поощри-
тельный приз.

У нас в Институте 
проходила конфе-
ренция: “Кризис: что 
происходит в реаль-
ной России?», и наши 
ребята показали 
лучшие результаты. 
Ульянов Евгений, 
3 курс, и Демян-
кова Екатерина, 2 
курс, заняли 1 место  
с докладом и пре-
зентацией «Как кри-
зис влияет на психо-
логию людей».

В е ш н я к о в 
Алексей, 3 курс, за-
нял 2 место в конфе-
ренции, выступил с 
докладом «Государ-
ственные корпора-
ции в России».

Беспалова Ека-
терина, 3 курс, 
заняла 3 место в 
конференции, вы-
ступила с докладом 
и презентацией на 
тему “Исторический 
аспект кризиса и 
развитие трудовых 
отношений в период 
кризиса”.

Беспалова Ека-
терина участвовала 
в “Форуме победи-
телей “ПРОРЫВ” в 
Москве в СК «Олим-
пийский» 17 дека-
бря 2009 года и на-
граждена дипломом 
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победителя и зна-
ком отличия «ПРО-
рыв-2009».

Николай Сысо-
ев представлял наш 
вуз на конферен-
ции ISLACO-2010 в 
СПбГУ на юридиче-
ском факультете 19-
21 марта.

По всем вопро-
сам обращаться к 
Беспаловой Екате-
рине, Сурову Ни-
колаю (3 курс) и 
Бобровой Юлии (4 
курс).

Екатерина Беспалова
3 курс
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 А п р е л  Ь Мы рождены, чтоб сказку 
сделать былью...”

Студенческое научное общество

Возрождая старое, мы создаем новое Тема

П л а н  м е р о п р и я т и й 
и н с т и т у т а

Концерт в честь Дня Победы 5 мая
Эксурсия: Операции “Искра” 7 мая

Экскурсия по Саблинским пещерам ~15 мая
Турнир по шашкам (общежитие) ~16 мая
Турнир по тенису (общежитие) ~23 мая

Подготовка к выпускному вечеру май

Внеплановые мероприятия 
проводятся по мере поступления 

предложений и приглашений

~ план мероприятий может быть изменен

№1



Из прочитанных книг,  про-
веденных мероприятий, 

необычных идей и не только. 
А еще у них всех горят глаза! 
В  этом мы убедились со 2 по 
4 апреля в пансионате «Зе-
леный город», где прошел пер-
вый выездной открытый форум 
Студенческого совета Санкт-
Петербурга.

В  форуме приняли участие 
более 70 представителей 30 ву-
зов нашего города. Кто эти 70 
людей, спросите вы. Во-первых, 
это члены Студенческих сове-
тов вузов Санкт-Петербурга, во-
вторых, руководители органов 
студенческого самоуправления, 
их заместители и активисты.

Программа выезда включала 
в себя различные образова-
тельные тренинги, среди которых 
стоит отметить задания на отта-
чивание мастерства проектного 

моделирования, риторики, само-
презентации и др. 

Никакие препоны, которые 
ставила перед участниками при-
рода в виде луж  в полметра 
глубиной, не помешали жажду-
щим знаний и новых впечатле-
ний студентам, добиться своих 
целей. Ребятам- активистам 
удалось попробовать себя в не-

привычных для многих образах, 
например, убедить строгое, но 
справедливое жюри в том,  что 
их проект достоин внимания. 
Организаторы Форума увере-
ны, что подобные навыки непре-
менно пригодятся им в будущем,  
так как именно такие тренинги 
готовят к реальной жизни. В  ре-
зультате были созданы и прора-
ботаны 8 интересных проектов.

Первый день - знакомство. 
Увлекательные игры, в которых 
можно было не только постро-
ить пирамиду из человеческих 
тел (зрелище, надо признать, не 
для слабонервных) или сорвать 
голос, но и доказать свою точ-
ку зрения. А вечером, конечно, 
были песни под гитару.

Второй день - насыщен-
ная познавательная программа. 
Самые внимательные ребята не 
расставались со своими блокно-
тами, боясь пропустить любую 
информацию, которой с ними 
делились опытные наставники.

Третий день - достойный 
финал. Председатель Студенче-
ского совета Санкт-Петербурга 
Николай Казанцев поделился с 
уже подкованными в молодеж-
ной политике студентами свои-
ми мыслями по поводу развития 
данного органа студенческо-
го самоуправления. Эти мысли 
были безоговорочно поддержа-
ны всеми участниками Форума. 
Все желающие и небезразлич-
ные к внеучебной студенческой 
жизни люди скоро смогут озна-
комиться с этой информацией 
на сайте www.studentspb.ru и на 
страницах ваших родных уни-
верситетских СМИ.

Мероприятие закончилось, но 
его отголоски еще долго будут 
напоминать участникам Форума 
об этих трех днях новыми теле-
фонными номерами, добавлен-
ными в «ВКонтакте» друзьями и 
фотографиями.

Студенческий совет
Санкт-Петербурга
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Любознательность
- не порок

Еще раз хочется напом-
нить, что доблестное 

СНО института не дремлет и 
действует во благо расшире-
ния нашего кругозора. Сейчас 
действует ряд научных кружков, 
в которых вы можете глубже 
погрузиться в интересующие 
вас вопросы, выйти за рамки 
учебной программы и просто 
отлично пообщаться, открывая 
для себя нестандартные идеи и 
внешаблонные мнения.

Наверное, главное на-
учное событие этой весны 
– Межвузовская конфе-
ренция «Молодежь и го-
сударство: наши решения 
по преодолению право-
вых проблем», которая 
пройдет в стенах нашего 
института 15 мая. Думаю, 
это еще одна возможность по-
казать несомненно высокий 
уровень наших студентов, их 
способность мыслить в нуж-
ном направлении и предлагать, 
пусть даже пока теоретиче-
ские, но действенные методы 
решения наболевших право-
вых проблем. В  то же время 
это возможность встретиться 
с коллегами и научиться у них 
чему-то новому.

Рекомендуем все-таки по-
грузиться в научную (и просто 
бурную)  жизнь нашего институ-
та и всего дружного сообщества 
студентов Санкт-Петербурга. 

Уже чем-то заинтересо-
вались? Тогда вам помогут: 
http://studentspb.ru/ - сайт 
студенческого совета Санкт-
Петербурга, http://procuror.
spb.ru/ - сайт нашего инсти-
тута, Беспалова Екатерина – 
Председатель Совета СНО 
института, редакция нашей га-
зеты. 

Ольга Препияло
2 курс

Из чего сделаны наши студенты

Возрождая старое, мы создаем новоеТ ема

№1



Постепенно вли-
ваясь в рабочий 

ритм после продолжи-
тельных летних кани-
кул, институт начинает 
бурлить событиями. Не 
успели студенты по-
бегать по магазинам 
в поисках новой  под-
ходящей под свитер 
ленточки для бейджика, 
как бежали уже толпой 
к стенду у деканата в 
поисках своей фами-
лии в списке рейтинга. 
«Что это?» – было, по-
жалуй, самым распро-
страненным вопросом 
в то время. И теперь, 
когда уже нет такого 
ажиотажа, с подобным 
вопросом мы обрати-
лись к самим обучаю-
щимся и преподавате-
лям.  И выяснилось, к 
сожалению, что взгляд 
немногого студента лег 
на скромно висящее в 
уголке общежития по-
ложение о рейтинге и 
мало кто, обнаружив 
себя не там, где хоте-
лось бы, отреагировал 
на добродушное при-
глашение деканата все 
разъяснить. И только те, 
кого рейтинг заинтере-
совал настолько, чтобы 
прочесть положение 
о нем, уже могут рас-
суждать на эту тему. 
Поэтому вопросы о 
том, что такое рейтинг, 
как он исчисляется и 
что дает студенту, до 
сих пор остаются от-
крытыми.

Итак, предва-
рительно поделим 
опрошенных на 
три основные груп-
пы: во-первых, 
это те, кто пози-
тивно относится к 
рейтингу, но счи-
тает систему на-
числения баллов 
недостаточно со-
вершенной; во-

вторых, это те, 
кто в принципе не 
против рейтинга, 
но считают, что он 
в малой степени 
способен повлиять 
на студенческую 
жизнь учащего-
ся; в-третьих, это 
опрошенные, ко-
торые в целом не-
гативно отнеслись 
к идее рейтинга. 
Попробуем разо-
браться в аргумен-
тах, предоставлен-
ных нам по поводу 
этой темы.

Некоторые студенты, 
с должной мыслитель-
ной активностью от-
кликнувшиеся на идею 
введения рейтинга, 
считают, что на данных 
основаниях рейтинг не 
вполне объективно от-
ражает общую актив-
ность студента. В  част-
ности, те, кто позитивно 
проявляет себя в уче-
бе, отстают в рейтинге, 

уступая позиции сту-
дентам, отличившимся 
на внеучебном попри-
ще, хотя и не проявля-
ющим должного рвения 
к обучению. Исходя из 
этого,  у представи-
телей третьего курса 
появилась идея раз-

деления рейтинга на 
учебный, включающий 
общую успеваемость, 
занятость в СНО, ра-
боту на семинарах, 
участие в конферен-
циях, и так называемый 
неучебный, данные ко-
торого будут зависеть 
от степени активности 

в студенческом са-
моуправлении, спор-
тивных, культмассовых 
и других заслуг перед 
институтом. В  какой-то 
степени солидарны со 
студентами,  мыслящи-
ми в данном направ-
лении, преподаватели, 
рассуждающие о том, 
что активность студен-
та должна, в первую 
очередь, определяться 
по его активности как 
учащегося вуза. Ис-
ходя из этого, важным 
пунктом в определении 
положения студента в 
рейтинге должен быть 
учет мнения препода-
вателя. Представители 
преподавательского 
состава института до-
статочно негативно от-
неслись к тому, что по 
существующему поло-
жению преподаватель, 
как человек, который 
наиболее объективно 
сможет оценить по-
тенциал учащего-
ся, вообще не имеет 
возможности повли-

ять на рейтинг. В  то 
же самое время балл 
руководства институ-
та, по мнению многих 
опрошенных, несколь-
ко завышен, несмотря 
на то, что руководство 
лишено возможности 
тесно контактировать 
со студентами. Таким 
образом, подавляющая 
часть опрошенных счи-
тает приемлемым вве-
дение индивидуального 
рейтинга студента в 
нашем вузе, но доста-
точно скептично отно-
сится к расчету баллов 
в его рамках. 

Что же касается тех, 
кто, не вдаваясь в под-
робности, негативно 
отнесся к самой идее 
введения индивидуаль-
ного рейтинга студента, 
то их речи были наи-
более эмоционально 
окрашены. Среди по-
добных опрошенных 
оказалось немало тех, 
кто вообще не прини-
мает какую-либо по-
пытку оценки человека 
в отрыве от оценива-
ния его знаний, тем бо-
лее такую, как рейтинг. 
Они считают, что рей-
тинговая система не 
способна максимально 
точно определять воз-
можности, способности 
и потенциал человека, 
в связи с чем «спо-
собна необоснованно 
оскорбить тех, кто ока-
зался в конце списка». 

Стоит отметить, что 
в деле нововведений 
очень важным являет-
ся информирование 
тех, к кому они отно-
сятся. Опрос показал, 
что достаточно боль-
шое число студентов, 
не осознавая того, что 
рейтинг дает студен-
ту и зачем он введен, 
просто принимают его 
как должное…

Ольга Препияло
2 курс
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емся, мы нормальны, адекватны, 
даже, можно сказать, успешны. 
Как только мы размывам грани-
цы, все – эту точку мы теряем, и 
нас начинает болтать, мы пере-
стаем быть самими собой, и, как 
следствие, мы ни место свое в 
этой жизни определить не мо-
жем, ни цели… С другой сторо-
ны, такие фазы в определенной 
степени людям необходимы для 

того, чтобы очухаться, выйти из 
этого состояния и взять себя в 
руки. Ведь невозможно быть 
всегда правильным по жизни. 
Всякое бывает – упал,  ну что 
поделаешь? Встань, отряхнись, 
извинись,  если кого запачкал… 

Вопрос: Какие меры вы при-
нимаете для профилактики сви-
ного гриппа?

Ответ: Когда боишься, ты при-
тягиваешь к себе неприятности, 
вообще не нужно мысли допу-
скать такой. Ну,  будет у меня 
этот грипп, ну,  переболею, чему 
быть,  того  не миновать. А так, 
чтобы специально какие-то меры 
профилактические принимать, 
такого нет. Профилактика есть 
одна: когда ты знаешь, что ты 
хочешь, или хотя бы чувствуешь, 
чего  хочешь, а чего не хочешь, 
и когда ты стремишься к тому, 
чего ты хочешь, вот это создает 
вокруг тебя какое-то магнитное 
поле, в котором всякие бактерии 
и вирусы погибают. Вот такая 
вот профилактика. 

Вопрос: Назовите Вашу 
любимую книгу.

Вопрос: Преподаете ли Вы 
в других вузах?  Если да,  

то какой  положительный опыт  
Вы привнесли бы в наш инсти-
тут?

Ответ: В  данный момент 
ограничил преподавание – лиш-
ние вузы отсек от себя. Что ка-
сается положительного опыта, 
который я бы привнес  в инсти-
тут,  – понимаете,  дело в том, 
что каждый институт – это как 
живой организм, создающий-
ся не столько преподавателями, 
сколько студентами, отношением 
студентов к преподавателям и 
к тому, что они делают. Вот по-
следние четыре года студент 
снова стал студентом, приятно 
стало работать. Просто до этого 
период на самом деле был тяже-
лый, студенты тянули материаль-
ное положение своих семей, им 
приходилось в первую очередь 
работать, а не учится. Сейчас 
студент пошел интересный, глаза 
горят.

Вопрос: Служили ли Вы?
Ответ: Глядя на  

меня,  по-моему, 
таких вопросов 
ни у кого и не 
возникает.

В о п р о с : 
П р е д -

ставьте, что вы снова студент, как 
бы Вы провели сегодняшний ве-
чер?

Ответ: Студентом я был со-
вершенно не примерным – нор-
мальным, веселым студентом. 
Насчет того, как проводить вре-
мя - понимаете, ситуации разные 
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бывают – всю жизнь прожигать 
бессмысленно, но и все студен-
чество сидеть за книжкой…Нуж-
но соответствовать своему вре-
мени, самому себе. Не нужно 
переступать через свой интерес 
ради какого-то эфемерного дол-
женствования, ты никому ничего 
не должен. Ты должен самому 
себе, в первую очередь, быть са-
мим собой. Сделай, реали-
зуй то, что тебе интерес-
но. Если ты сегодня не 
сделаешь то, что тебе 
интересно сегодня, зав-
тра ты не сделаешь то, 
что необходимо сделать 
завтра. Так что очень 
важен навык реали-
зации самого себя… 
Думать о том, что 
надо быть умным, 
послушным, испол-
нительным нуж-
но, конечно, но 
все должно быть 
в меру, нужно 
быть и бесша-
башным, но это тоже должно быть 
в меру. Так что вечер у меня по-
разному проходит, иногда быва-
ет, попадается интересная книга, 
и ты и день и ночь сидишь с этой 
книгой, а иногда попадается хо-
роший человек, так почему же с 
хорошим человеком не прове-
сти время. Пренебрегать людь-
ми ради книг грех. Книжки, они 
вечны, а люди, к сожалению, нет…

Вопрос: Ваш девиз по жизни?
Ответ: Старайся быть самим 

собой по  ююжизни и по возмож-
ности воздержись от того зла, 
которое ты можешь не делать. 

Нужно соблюдать 
свои границы. 

Когда мы раз-
мываем грани-
цы самого себя, 
мы перестаем 

быть определены, перестаем по-
нимать, что нам нужно, теряем 
центр тяжести , устойчивость по 
жизни. Нас начинает бросать из 
одной стороны в другую. 

У каждого человека есть своя 
точка равновесия, и пока есть эта 
точка равновесия, мы удержива-
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Ответ: Честно 
сказать, я не могу 

назвать свою люби-
мую книжку,  потому,  
что в свое время очень 
много читал. Понимае-
те, любая книга, кроме 
того, что это авторский 
текст того писателя, 
который это писал, это 
еще и сопереживание, 
авторский текст кон-
кретного  читателя. 
Можно читать одну и 
ту же книжку в раз-
ные годы - один и тот 
же текст в 18 лет и в 
40 ты понимаешь по-
разному, ты видишь но-
вые нюансы, которые 
делают концептуаль-
ный каркас альтерна-
тивным. Поэтому для 
меня любимая книга 
– это та, которая се-
годня вызывает у меня 
наибольший интерес. 
Мне, например, очень 
интересны были в свое 
время Райнер Мария 
Рильке, Франц Каф-
ка, Хорсе Луис Борхес, 
Умберто Эко, Джеймс 
Джойс. Очень инте-
ресна латиноамери-
канская, австрийская, 
норвежская литерату-
ра. Есть очень хоро-
шие финские авторы. 

Понимаете, я в этом 
отношении всеяден. 
Главное, чтобы вещь 
была хорошая. А хо-
рошая вещь – это та, 
в которой ты самого 
себя узнаешь. Так что 
главное, чтобы книга 
тебе по духу близка 
была. 

Вопрос: Как Вы счи-
таете, есть  ли у фило-
софии практическое, 
жизненное примене-
ние?

Ответ: Здесь надо 
правильно понимать 
смысл определения 
философия. Фило-
софия – это не то, что 
ты читаешь, это не на-

писанный на бумаге 
текст. Это тот образ 
мыслей, с которым ты 
идешь по жизни, вот 
это и есть философия 
каждого человека. И 
если ты выстраиваешь 
определенную связь 
между собой и каким-
то кругом идей, то этот 
самый круг идей для 
тебя важен и имеет 
для тебя жизненную 
ценность, а если опре-
деленные идеи никако-

го отклика в твоем со-
знании не находят, то в 
твоей жизни никакого 
практического приме-
нения конкретно они 
не имеют. 

Вопрос: Самая ве-
селая история вашего 
студенчества.

Ответ: Мы были в 
стройотряде в Коми, 
на Севере. Устали 

уже за полтора меся-
ца без выходных, и вот 
решили вечер отдыха 
устроить. Стали кон-
курсы разные устраи-
вать, и к последнему 
конкурсу осталось 
несколько девчонок 
и пятеро ребят, среди 
которых, соответствен-
но, я. Развлечение за-
ключалось в том, что 
девчонки придумывали 
нам, мальчишкам, зада-
ния, то есть загадывали 

смешные желания, ко-
торые мы должны были 
выполнять. Девчонки 
высадили ребят друг 
напротив друга, доста-
ли свои косметички и 
размалевали нас: тени, 
румяна, губы, в общем, 
вид у нас был жуткий. 
Потом они надели на 
нас платки, клипсы. Все 
посмеялись, и вдруг 

Вопрос: У Вас есть домашние животные? 
Расскажите о них.

Ответ: У меня есть британский голубой кот 
Вудя. Есть и собака – чи-хуа-хуа. Имя у 

нее просто непроизносимое, ну, в конце концов, 
сокращенно получатся Деми. (Голос из зала – а кот 
его не обижает?) Вы не занете, что такое чиа-хуа-
хуа. Вы думаете, что его кто-то может обидеть? Это 
совершенно бесстрашное существо.

девчонки заявляют – 
последнее наше жела-
ние: в таком виде мы 
с вами идем на город-
скую дискотеку. Ну а 
что делать? Мы пошли.

Вопрос: Все говорят, 
что настоящее счастье 
для женщины – это 
чтобы рядом был лю-
бимый человек. А вот 
для Вас – в чем Ваше 
мужское счастье?

Ответ: Чтобы рядом 
был любимый человек. 
Это общечеловеческое 
понятие, хоть и говорят, 
что мужчины и женщи-
ны с разных планет, но 
и у мужчины и у жен-
щины счастье одно. 
Цель для любого чело-
века, хоть для китайца, 
хоть для африканца, 
это, конечно, счастье, а 
возможно ли счастье 
без любви – большой 
вопрос. 

Вопрос: Верите ли 
Вы в любовь?

Ответ: А что в нее 
верить? Ею жить надо!

Вопрос: Ваше лю-
бимое место в Санкт-
Петербурге.

Ответ: Мои пред-
ки пришли в Питер в 
середине XIX  века, а 
точнее – далекие мои 
предки вообще по-
стоянно здесь жили. Я 
все в Питере люблю, 
за исключением ново-
строек. Васильевский 
остров очень нравится, 
я там долго жил. Центр, 
старый Питер – он 
весь очень красивый. 
Достоевские места 
хороши по-своему. Я 
затрудняюсь так пря-
мо назвать любимое 
место. Питер, как вам 
сказать, вообще стран-
ный городишко…Да не 
могу я просто без него 
и все.

Виктория Лодыгина
3 курс
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“Что наша жизнь? - 
Игра!”

24 апреля в институте про-
шла интеллектуальная 

игра «Что? Где? Когда?», впечатле-
ния от которой остались у каждо-
го присутствующего. Кто-то, уходя 
с игры, неистово радовался победе 
и благодарил друг друга за отлич-
ную игру, кто-то с долей огорчения 
прокручивал в голове ответы на 
вопросы, которые знал, но вспом-
нил поздно, а кто-то искренне 
радовался тому, что время игры 
закончилось и можно весело про-
водить выходные. То, что спящих на 
игре не было и равнодушных по-
сле нее не осталось, это точно.

В игре приняли участие 6 
команд: Brainstorm(1 курс), 
«Друзья» и «НеформатЪ» (2 
курс) , «Третий курс»(3 курс), 
«Онотоле» (4 курс) и «Са-
женцы» ( команда, пред-
ставлявшая студсовет). 

Игра была хоть и напряженной, 
но, безусловно, интересной и запо-
минающейся. Чувствовалась спло-
ченность коллективов и внутрен-
няя поддержка среди студентов, что 
не мало важно в таких мероприя-
тиях, требующих, в первую очередь, 
силы духа и концентрации внима-
ния. Ребята за отведенную минуту 
(а бывало и меньше) отвечали на 
далеко не простые вопросы из 
разных областей знания. Думаю, 
мозговой штурм пошел на поль-
зу как участникам, так и зрителям 
игры, которые не пожалели своего 
свободного времени в субботний 
день и пришли поддержать зна-

токов, а, в о з -

можно, и проверить свою эруди-
цию.

После основного тура по ре-
зультатам правильных ответов в 
игре осталось 5 к о -
манд, что, в свою 
очередь, усили-
ло соперниче-
ство за выход 
в финал. В  фи-
нале оказались 
команды 3 и 4 
курсов. Имен-
но они боролись 
за зва- н и е 
п о б е -
ди теля . 
П о с л е 
вопроса 
про дли-
ну Китай-
ской стены, 
ответом на 
который засчи-
тывалось самое 
близкое предполагае-
мое значение, облада-
телем кубка «Победитель 
игры «Что?Где?Когда?» стала ко-
манда «Третий курс»,  с чем мы ее 
и поздравляем!

По результатам голосования 
среди знатоков лучшими во-
просами стали вопросы от Б.В. 
Макова («почему чокаются бо-
калами?») и от А.Н. Ковалева (про 
автобус).

Трудно не вспомнить, что бурю 
эмоций вызвал вопрос про сто-
ловый прибор, за использование 
ко- торого в средние века 

можно было попасть 
на костер. Ответ не 
заставил себя ждать, 
но добавил игре не-

кий вкус спора. 
На мой взгляд (и, 
как ни странно, 
на взгляд еще 
многих сту-
дентов), ответ 
предполагал 
у точнения 
количества 
зубцов у 
вилки (отве-

том на вопрос 
была двузу-
бая вилка), так 

как именно эта 

особенность столового прибора 
характеризовала его как «дьяволь-
ский». Использование не любой 
вилки могло подвести под инквизи-
ционный суд.

Также нельзя не упомянуть тот 
факт, что во время игры запрещено 
пользоваться средствами мобиль-
ной связи с целью поиска инфор-
мации (думаю, это поймут те, в чей 
огород брошен камень), и впредь 
х о - телось бы верить в добро-

совестность и честность 
участников игры.

Несмотря на не-
большие погреш-
ности со стороны 
судейства (хоть им и 
отведена, по-моему, 
самая сложная мис-
сия – быть объектив-
ными в анализе, каза-
лось бы, относительных 
ответов на вопросы) и 
самих студентов, игра 
все-таки оставила неи-
сгладимые впечатления, 

которые сложно пере-
дать в газетной рубрике. 
Можно только посоветовать 

всем тем, кто отсутствовал 
на прошедшей игре, по-

лучить удовольствие 
от следующей. 

Хочется поблаго-
дарить организаторов 

интеллектуальной встречи, 
которые предоставили возмож-
ность провести игру среди сту-
дентов. Отдельное спасибо пре-
подавателям: В.Н.Антонову, Н.М. 
Ивановой, А.Н. Ковалеву, Б.В. 
Макову, К.Д. Сибарову и дека-
ну факультета - И.К. Севастьяник, 
подготовившим вопросы для зна-
токов, членам жюри: К.Вербицкой,  
А.С.Дроздову, Н.М. Ивановой, а 
также ведущим: Н. Кононовой и Д. 
Цветкову отлично справившимся 
со своей миссией и заменившим 
Бориса Крюка, ведущего телевизи-
онной версии «Что? Где? Когда?».

С нетерпеньем будем ждать 
следующей игры «Что? Где? Ког-
да?», а командам, в свою очередь, 
хочется пожелать дальнейших 
успехов в освоении просторов 
человеческого знания и удачи в 
предстоящих «боях умов».

Ксения Вантула
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Пожалуй, самым 
ожидаемым для 

наших студентов собы-
тием апреля, не считая, 
конечно, аттестации, 
стал Турнир по самому 
лучшему виду спорта – 
футболу, который про-
шел в одном из луч-
ших спортивных залов 
Санкт-Петербурга.

18 апреля. Воскре-
сенье. Дождливо и хо-
лодно. Но только не на 
футбольном поле, где 
в борьбе за Кубок со-
шлись лучшие коман-
ды нашего Института. 
Итак, представляем 
участников:

команда «Мочалка» 

- представители 2 кур-
са;

команда «Эх, Пяте-
рочка» - сборная 2 и 
3 курса (кстати, титуль-
ным спонсором кото-
рой, является самый 
любимый магазин на-
ших студентов);

команда «Гарант» - 
сборная 4 курса;

команда  «Самцы» 
- представители 3 кур-
са;

команда  «Темная 
лошадка»  - особо 
отметим эту команду, 
ведь это новички наше-
го турнира, сборная 1 
курса;

команда  «Грозный 
Спиридон» - предста-
вители 3 курса (не яви-

лась на игру).
Главной наградой 

турнира был  перехо-
дящий «Кубок Чемпио-
нов».

Турнир проходил в 
2 этапа: первый этап – 
групповой. 

Волей жребия ко-
манды были распреде-
лены  по группам:

 Группа А:

«Эх, Пятерочка»
«Темная лошад-

ка»
«Мочалка»
Группа Б:
«Грозный Спири-

дон»
«Самцы»
«Гарант»
 Далее команда, за-

нявшая 1 место в сво-
ей группе, встречалась 
с командой, занявшей 
2 место в другой груп-
пе, и наоборот. После 

чего  выявились участ-
ники финала и матча 
за 3 место.

Стоит отметить, что 
накал турнира был 
нешуточным, команды 
не жалели ни себя, ни 

соперника. А как же 
иначе? Никто не хотел 
проигрывать. 

В  матче за третье 
место встретились ко-
манды "Эх, Пятерочка"   
и "Темная Лошадка». 
Игра вышла яркой, ин-
тересной, обильной на 
голы,  которых было  
восемь. Новички турни-
ра не смогли добиться 
победы, ее одержали  
футболисты команды 
«Эх, Пятерочка». В  фи-

нале сошлись команды 
«Самцы» и «Гарант». 
Принципиальные со-
перники еще по про-
шлогоднему турниру. 
Игра, как и подобает 
финалу, получилась 

зрелищной и непред-
сказуемой, никто не за-
служивал поражения… 

Но победитель толь-
ко один. Как и год на-
зад, успех праздновали 
футболисты команды 

«Гарант», с чем мы их 
и поздравляем.  Матч 
стал достойным закры-
тием турнира. 

Таким образом, у 
нас следующая тройка 
призеров:

1 место – коман-
да «Гарант»,

2 место – коман-
да «Самцы»,

3 место – коман-
да «Эх, Пятероч-
ка».

После футбола, как 
обычно, прошла тор-
жественная церемония 
награждения.

Памятные медали 
вручал представитель 
руководства нашего 
Института – Дроздов 
Александр Сергеевич. 

Очень хочется по-
благодарить участни-
ков турнира за кра-
сивую игру, а также 
сказать спасибо руко-
водству института за 
помощь в организации 
турнира. 

Будьте здоровы, за-
нимайтесь спортом и 
берегите себя!

Виктор Балашов
Дмитрий Ясиненко
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Как бы банально это ни зву-
чало, весна все же осчастливи-
ла Питер своим присутствием, и 
в разговорах вокруг появилось 
больше живости, планов на бур-
ные выходные и, конечно, горест-
ных вздохов по поводу прибли-
жающейся сессии.

Для меня весна – это в пер-
вую очередь означает больше 
энергии, а следовательно, боль-
ше новых фильмов, книг и пози-
тивной музыки в плеере…

А для вас весна меняет хоть 
что-то?

Вчера, сняв в половину тре-
тьего ночи наушники, я даже не 
думала, как буду вставать к пер-
вой паре, не думала о курсовой 
и экзаменах – нечто гораздо бо-

лее глубокое заставляло меня 
снова и снова цеплять глазами 
титры одного очень заворажи-
вающего фильма. Фильма Джо 
Райта «Искупление». Трудно 
назвать этот фильм весенним, 
еще труднее веселым, но, несмо-
тря на сложный и почти траги-
ческий сюжет, он не оставляет 
внутри ощущения пустоты и су-
хости. Наоборот – что-то новое 
будто рождается внутри и тре-
бует каких-то немедленных дей-
ствий.

Понимаете, это кино не дает 
ответов. Оно не советует, как 
справиться с одиночеством, как 
вернуть любимого или сохранить 
дружбу. «Искупление» задает 
вопросы – ставит их жестко, не 
заглаживая ничем остроту. Еще 
в школе одна моя учительница 
любила говорить: «Искусство 
– это ваш учитель жизни». 
Права она или нет, но я думаю, 
что искусство – это что-то вро-
де теннисного корта. Ты стоишь 
с теннисной ракеткой в руке и 
можешь попробовать игру, при-
мерить ее на себя: нравится, 
нет? Так и с фильмами – они 
спрашивают тебя – а как бы ты 
поступил, что сделал бы здесь? А 
здесь? А вот так?

«Искупление», в первую оче-
редь, говорит об ответствен-
ности – в самом высшем, бла-
городном смысле этого слова. 
Бывают поступки, которые ведут 
в самом худшем случае к пло-
хим воспоминаниям. Но иногда 
мы меняем жизнь других – а 
иногда и разрушаем.

Все, что мы делаем, – это не 
точка, это прямая с продолжени-
ем,  даже, скорее, пунктир. Сде-
лал что-то, забыл, а потом жизнь 
напомнила. И все мы окутаны 
этими пунктирами, все зависим 
друг от друга, все слабые и ни-
чтожные – сами по себе.

Тема ответственности за-
цепила меня еще и потому, что 
работа в прокуратуре – это ре-
шения, за которыми стоят чело-
веческие судьбы. Пусть обезли-
ченные сейчас, но неповторимые 

в принципе.
Неверное решение перечер-

кивает судьбу – сначала обви-
няемого, а потом и его семьи. 
Кто ответственен? Прокурор? 
Следователь? Суд? А как быть 
с правом на ошибку? Куда деть 
теорию вероятности? Среди 
осужденных обязательно будет 
процент невиновных людей...

Знаете, я не нашла ответов. 
Церковь предложила бы мне ис-
поведь, нигилисты – разрушить 
все и начать заново. «Искупле-
ние» помогло понять – есть вещи, 
которых не вернуть и не отмо-
лить. Не искупить ничем. Так за-
чем пытаться искать обходной 
путь? Прощение – единствен-
ный выход. А вы как думаете?

P.S. Наверное, все же вы-
шло как-то «по-зимнему». 
Обещаю, в следующий раз 
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обязательно будет 
что-то летнее и за-

жигательное!

Клуб «Буквоед»

Сразу оговорюсь, 
это не только для тех, 
кто любит читать. «Бук-
воед» просто-напросто 
предоставляет плат-
форму для проведения 
огромного количества 
тренингов, семинаров 
и прочих интересных 
вещей. Практически 
каждый день проис-
ходит что-нибудь инте-
ресное. Обычно раз в 
месяц случается встре-
ча с каким-нибудь гло-
бальным писателем 
типа Игоря Губермана 
или даже Януша Виш-
невского (да-да,  с ним 
тоже) – и тут уже все 
по полной, включая 
автограф-сессию и во-
просы автору.

Вообще, все очень 
подробно можно про-
читать в маленькой 
такой брошюрке-
расписании, а ее мож-
но найти в любом 
«Буквоеде». Куча все-
го для детей, но если у 
вас много интересов 
– обязательно что-то 
подберете и сходите, 
к тому же это все бес-
платно.

Я вот, к своему 
огромному удоволь-
ствию, попала на ин-
терактивный семинар 
«Жизнь как риск» на 
английском языке – 
наконец-то пообща-
лась, посмеялась и 
обсудила кое-что се-
рьезное в крайне дру-
желюбной атмосфере. 
А вот в мае думаю 
пойти на психологи-
ческую игру «Мафия». 

Кто со мной?
Подробности на 

сайте bookvoed.ru.

«Доктор Хаус» - 
читать или не чи-
тать?

На данный момент 
в русскоязычных книж-
ных магазинах мне 
удалось отследить 
только три книги, по-
священные персонажу 
сериала, находящегося 
в мировом топе, – док-
тору Хаусу.

Смогут ли фанаты 
почерпнуть что-то но-
вое для себя, или же 
эти издания – попытка 
авторов заработать 
на славе неотразимого 
Хью Лори? Я решила 
проверить, прочитав 
“Хаус и философия» и 
«Путеводитель по Док-
тору Хаусу».

Что ж, несмотря на 
сдачу экзамена по фи-
лософии на отлично, я 
многое смогла почерп-
нуть для себя именно 
из идей великих мыс-
лителей и составить в 
голове крепкие логи-
ческие цепочки типа 
«Сартр считал: «Ад 
– это другие» и 
т.п. Учитывая, 
что все это 
п р е п о д -
н о с и т с я 
в весьма 
приятной 
форме и с 
примерами 
из любимого 
сериала, ра-
зочарован -
ной я точно не 
осталась.

Н а с ч е т 
« П у -

теводителя по Доктору 
Хаусу» могу сказать – 
читать можно только 
яростным фанатам, ко-
торые готовы анализи-
ровать каждую серию 
первых трех сезонов и 
узнавать закадровые 
приколы и ляпы – ну, 
мне, например. Ока-
зывается, Лори еще 
и профессиональный 
гребец, музыкант и пи-
сатель!

Для тех же, кто не-
знаком с творчеством 
Хью Лори, а о «Докторе 
Хаусе» слышал лишь 
что-то расплывчатое, 
совет один и весьма 
однозначный – смо-
треть, смотреть и смо-
треть.

Это одно из наи-
более уникальных 
явлений современ-
ной массовой культу-
ры, это тонко, смешно, 
иронично, серьезно и 
по-настоящему захва-
тывающе! Пропустить 
этот сериал просто не-
возможно.

Кстати, скачать все 
сезоны, а также по-
следние серии в адек-
ватном переводе мож-
но с сайта novafilm.tv.

Приятного про-
смотра!

( И л л ю -
с т р а ц и и 
взяты с сай-
тов: www.
kinopoisk.
ru и www.
openspace.
ru.)

Екатерина
Демянкова
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